

TRIMESTRE. 7'50 PESETAS
SEMESTRE. 15'00 »
AÑO. 30'00 »

NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS
EDICION DE LA MAÑANA

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 31-0; ídem ídem a la sombra, 26-0; ídem mínima ídem, 11-2; ídem media ídem, 18-7; oscilación, 14-8; agua de lluvia en milímetros, 4-6; agua evaporada en milímetros, 3-20.—Observaciones a las siete de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 0° 754-40; temperatura máxima a la sombra, 14-2; ídem de termómetro humedecido, 12-0; tensión del vapor, 0-3-10; humedad relativa, 76-0; estado del cielo, nublado; dirección del viento, E.; fuerza, ventolina; recorrido en veinticuatro horas, 7-4.

Los comunistas atribuyen a las derechas una baja y ruín insidia.-Disturbios en Madrid

En Francia se verifican las elecciones para diputados

El Frente Popular consigue la victoria

A la nueva cámara francesa irán ochenta y un comunistas

PARIS, 4.—Ayer se verificaron en Francia la segunda vuelta de las elecciones de diputados.
La elección se verificó con normalidad, salvo pequeños incidentes.
En Mentón resultó un hombre gravemente herido en riña.
En la Plaza de la Opera, de París, durante las primeras horas de la noche varios grupos cantaron la Marsellesa y otros la Internacional, y con este motivo se produjeron algunos incidentes que fueron cortados por los gendarmes.
Los datos que se tienen hasta ahora son incompletos.
En las elecciones verificadas ayer se tenían que elegir 483 diputados, de los 618 de que se compone la Cámara francesa.
El Triunfo ha sido del Frente Popular de Izquierdas.
Han obtenido acta Daladier, León Blum y el Comunista Doré.
A la nueva Cámara irá un fuerte grupo rojo.
Se contarán en los escaños del Parlamento francés ochenta y un comunistas, cinco cuarenta y cinco socialistas del grupo S. S. I. O.
Ciento quince radicales socialistas; ochenta y cinco demócratas; veinte y tres de Unión Republicana; noventa de derechas, y once independientes.
La creencia más generalizada es que el Frente Popular se romperá otra vez.

Más detalles de los incidentes ocurridos en Madrid

MADRID, 4 (5 t).—Ayer se celebraron las elecciones a diputados a Cortes.
Para presenciar las elecciones llegaron muchos periodistas extranjeros.
Ambas candidaturas han trabajado bastante.
A la una de la madrugada faltaban datos de cinco pueblos.
Los datos recibidos hasta ahora acusan el triunfo de los candidatos del Frente Popular por las mayorías y las derechas por las minorías.

Las elecciones del domingo

En Cuenca triunfan las izquierdas
CUENCA, 4 (3 30 t).—Ayer se celebraron las elecciones a diputados a Cortes.
Para presenciar las elecciones llegaron muchos periodistas extranjeros.
Ambas candidaturas han trabajado bastante.
A la una de la madrugada faltaban datos de cinco pueblos.
Los datos recibidos hasta ahora acusan el triunfo de los candidatos del Frente Popular por las mayorías y las derechas por las minorías.

CONTRASTES

«¡Hasta siempre, mi general!»

MAYO 1924. Primo de Rivera en el Poder. En Gobernación, Martínez Anido. El ingeniero veterinario, señor Gordón Ordax, sale alegre y confiado para Méjico, pensionado por don Severiano, con objeto de estudiar la riqueza ganadera mejicana. En la cara sonrosada y moletuda del consecuente veterinario, se dibuja la más lisonjera sonrisa al despedirse del general. «¡Hasta siempre, mi general!»
MAYO 1936. Azaña en el Poder. En Gobernación, Casares Quiroga. Puños altos, frentes bajas y corbatas rojas. El ingeniero veterinario, señor Gordón Ordax, sale orondo y llorondo para Méjico, en calidad de Embajador de España en aquella República. El rostro eufórico y satisfecho del ingeniero «modern style», se agrietea con la más lisonjera sonrisa. Y al despedirse de Casares Quiroga, un guasón grita en el muelle: «¡Hasta siempre, mi general!»

LA REVOLUCIÓN EN ADDIS ABEBA

Cuando entren las tropas italianas la ciudad estará reducida a cenizas

PARIS, 4 (3 30 t).—Las últimas noticias que se reciben de Addis Abeba, comunican que la revolución que se ha desencadenado en dicha ciudad adquiere caracteres trágicos.
Grupos de bandidos abisinios se han hecho los dueños de la población y se han dedicado al pillaje.
Ha habido varios muertos y numerosos heridos.
Numerosos europeos se han refugiado en las legaciones.
La ciudad está casi destruida.
A consecuencia de las lluvias se ha retrasado la entrada de las tropas italianas en Addis Abeba.
Se teme por la vida de los europeos que se hallan refugiados en las legaciones, ya que los bandidos están realizando toda clase de tropelías.
Se ha desmentido que el Negus haya abdicado.
La familia imperial ha llegado a Djibuti.
El incendio en todos los lugares de Addi-Abeba continúa cada vez con mayor intensidad.
Cuando entren las tropas italianas la ciudad estará destruida.

EN EL GOBIERNO CIVIL

El Gobernador y los periodistas

Una protesta del Sindicato Agrícola de Cultivadores de la Zona del Guadalmellato. El estado anárquico de Villarrubia.-La huelga de Villa del Río tiene fatales consecuencias para aquel pueblo. Otra huelga en Hornachuelos

El Sindicato Agrícola de Cultivadores de la zona del Guadalmellato
Esta mañana al recibir el señor Rodríguez de León a los reporteros les manifestó que había recibido una queja del Sindicato Agrícola de Cultivadores de la zona del Guadalmellato, que está situada en Villarrubia, porque algunas entidades obreras hacen objeto de toda clase de coacciones a los afiliados al citado Sindicato.
En la nota en que se da cuenta de estas coacciones al señor Gobernador, manifiesta el Sindicato que durante la huelga recibieron toda clase de coacciones, quitándoles las habas verdes aún, con el solo objeto de destruir un campo que el día de mañana daría de comer a muchos obreros.
El estado anárquico de Villarrubia es enorme.
Dijo el Gobernador que había dado orden al Teniente de la Guardia civil para que, conocido el perturbador, lo expulse sin ningún pretexto, y que se concentraran unos números de la Benemerita a fin de que se pueda restablecer el imperio de la ley.
También dijo el señor Rodríguez de León que iba a buscar una fórmula con el Alcalde a fin de desalojar los chozos que existen en Villarrubia que son centro de todas las actividades perturbadoras.
La huelga de Villa del Río
El Gobernador dió cuenta a los periodistas de la huelga planteada en Villa del Río y de la ilegalidad de ésta.
Los patronos—continuó el Gobernador—no pueden colocar a la totalidad de los obreros, pues éstos son en número de unos mil ochocientos y el término municipal de este pueblo es muy pequeño.
El diputado a Cortes del Frente Popular por Córdoba señor Carrillo preguntó al Gobernador sobre la posibilidad de colocar a doscientos padres de familia y gracias a las gestiones realizadas por el señor Rodríguez de León se podrían colocar hasta cuatrocientos.
Los patronos—dijo el Gobernador—se someten a que un perito vaya a aquel pueblo para ver los trabajos que se pueden realizar y los obreros que pueden obtener colocación, pues los propietarios están dispuestos a colocar a los trabajadores que el perito en cuestión proponga.
Refiriéndose el Gobernador a la actitud de los patronos, dijo que éstos se conducían dentro de la ley, y no es posible que estos señores coloquen a todos los parados de aquel pueblo. Si no se encuentra fórmula para arreglar este asunto estoy dispuesto a que los propietarios tomen los obreros que necesiten para atender a sus faenas.
Yo—terminó diciendo el señor Rodríguez de León—pido que sean sensatos en todas las negociaciones, y para encabezar la suscripción que se va a hacer para los niños he mandado 200 pesetas.

Otra huelga en Hornachuelos

El Gobernador dió cuenta a los representantes de la Presa de la declaración de la huelga en Hornachuelos.
Refiriéndose a ella, dijo el señor Rodríguez de León que estaban perdiendo jornales una buena cantidad de obreros. El alcalde de aquel pueblo está trabajando activamente para solucionar el conflicto. Los patronos—terminó el Gobernador—están citados para mañana en el Gobierno Civil para tratar de este asunto. Algunos patronos se mostraban reacios a entablar negociaciones y a estos señores les he impuesto una multa de mil pesetas.

«República o qué»

Puños y trapos

¿Qué es España? ¿Una república socialista? ¿Una república soviética? ¿Un país en régimen comunista? ¿Un pueblo en plena anarquía?
No lo sabemos. Oficialmente constituimos una república democrática. Pues bien; en toda la fiesta del 1.º de Mayo en Madrid no se vio una sola bandera tricolor. La república ha sido echada a un lado por los puños cerrados y los trapos rojos. El artículo 1.º de la Constitución está en situación de cuartel.

Estamos desarrollando una política suicida que acarreará el aniquilamiento de la Patria. Entre todos le hemos colgado a España el cartel de insolvente.

(Del discurso de Prieto).

Del reino de la picardía

Preguntas en el aire

¿Qué pasó en Benamejí cuando las elecciones a diputados? ¿Tiene alguno de nuestros lectores noticia de un acta, de unos cientos de votos vendidos a traición, y de unas miles de pesetas, importe de esa venta, que debían ser cobradas por cierto ciudadano que goza de gran predicamento en la actualidad?
Nosotros estamos en el secreto. Y nos consta que hay un diputado que está enterado también. Y alguien más, que guarda cuidadosamente el documento en cuestión.
Sólo formulamos esta pregunta: «¿Qué pasó en Benamejí?» ¡Si alguno de aquellos señores se decidiera a hablar!

En la calle Pintor Saló

Un anciano herido

José Alvarez Carmona, de 71 años de edad, ingresó esta mañana en la Casa de Socorro sufriendo una herida contusa con pérdida de tejidos en el dorso del dedo índice izquierdo que deja al descubierto el tendón extensor correspondiente del que fué convenientemente asistido. Su estado fué calificado de pronóstico reservado.

El ministro de la Gobernación sale al paso de los falsos rumores que se han propalado y da cuenta de los sucesos ocurridos ayer

MADRID, 4 (5 t).—El ministro de la Gobernación, al recibir hoy a los periodistas, les dijo que tenía mucho interés en salir al paso de la especie que la gente propalaba.
Dichos rumores dicen ciertos elementos habían repartido caramelos envenenados para atentar contra la vida de los niños.
Ese rumor—continuó diciendo el señor Casares Quiroga—es absolutamente falso.
Han sido consultadas todas las casas de Socorro de Madrid y no se ha dado un caso de envenenamiento.
No estoy dispuesto—siguió diciendo—a que circulen estas especies, cuyo único fundamento es excitar los ánimos y meteré en la cárcel a quien propale esos y toda clase de rumores falsos.
Con este motivo ha habido unos incidentes.

En la Fábrica Asland

Un hombre gravemente herido

Ayer tarde a las seis, ocurrió en la Fábrica de Cemento Asland un desgraciado suceso en el que resultó un hombre herido.
En dicha fábrica se encontraba trabajando el obrero Martín García Martínez, el cual tuvo la desgracia de ser arrollado por una vagoneta.
Trasladado rápidamente a la clínica de urgencia del doctor Ansorena, los facultativos le apreciaron la fractura del tercio medio del fémur, una fuerte contusión en el codo derecho y proba-

En la carretera de Madrid

Una caída grave

Esta mañana próximamente a las once, ingresó en la Casa de Socorro el niño de 13 años Antonio Tienda Cabanillas, el cual al caerse de una mula se causó la fractura del cúbito y radio derecho por su tercio superior. Los facultativos que le asistieron calificaron su estado de pronóstico grave.
Después de recibir asistencia en el citado centro benéfico pasó a su domicilio sito en la Plaza de Santa Teresa, sin número.
Se dijo—terminó diciendo el señor Casares Quiroga—que había ardió la iglesia de los Angeles y ya saben ustedes a qué quedó reducido esto.

